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小品不好看 说是没市场

没小品的春晚
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央视春晚已经落下帷幕，同往年一样，今年的春晚依然是最大的关注和争议。 日

前，哈文接受了央视新闻频道《面对面》栏目的采访。 对央视春晚来说，哈文的团队是全

新的， 他们做春晚本身就是个创新。 而哈文也有一个对春晚不一样的理解，“365 天中

364 天我们都很有思想了，我们就让除夕这天尽情地笑、尽情地唱、尽情地聊天。 ”

小品：缺少强力市场机制推动

今年，赵本山遗憾缺席春晚，也让观众觉得

似乎小品难以留下特别深刻的印象。 和鼎盛时

期的 16 个语言类节目相比，今年的 7 个节目少

了一半还多。

而哈文则说，语言类节目的衰落，是小品缺

乏市场的推动，“我觉得留没留下印象， 现在说

还为时过早，留没留下印象，还需要时间打磨。

但是语言类节目，只有春节联欢晚会上才有，不

像歌手，除了晚会还有。 多少人在做小品？ 小品

没有市场，语言类节目创作本身就有瓶颈。像在

小品鼎盛时期，王朔、冯小刚都是在做小品的，

但是现在他们可能都在做电影。 现在小品已经

没有一个强有力的市场机制去推动它（发展），

所以到了春晚这种特殊节点，其实本身就很难。

并且现在网络又这么发达， 段子、 笑话又这么

多， 大家已经不靠春晚这一个平台获取这类东

西（笑料）。 现实生活中有很多荒谬的事情也很

可笑，所有观众的期待值和作品的水准，包括最

后的呈现效果形成了一个巨大的落差。 ”

哈文还认为，春晚的节点，大家不是专注地

看，是陪伴式的，“看春晚都是吃着饭、聊着天、

哄着孩子、打着牌的，等到过些日子重播了，静

下来看的时候，好和坏，那个时候的评价才是最

准的。 ”

遗憾：两对黄金组合缺席

今年恰逢春晚 30 年，为了致敬 30 年，哈文

邀请了很多曾经登上春晚舞台的老艺术家。 比

如陈佩斯、朱时茂、宋丹丹，而他们的缺失是哈

文最大的遗憾。“我们最希望的就是陈佩斯和朱

时茂的组合，那么创作时间来不及，是不是可以

到现场来（看春晚）。朱时茂的时间还好，但是陈

老师有舞台剧，时间有点困难。”另外，宋丹丹和

赵本山也是哈文的一个遗憾，哈文表示，最初设

想很希望他们那个白云、黑土的经典形象重现，

但最后也是因为宋丹丹和赵本山的身体原因，

“我们也不能要求人家必须为了春晚怎样怎样，

也太不人道了，对我而言我也很难做到。 ”
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拒绝广告

春晚少挣 6 . 5 亿元

春晚结束后，没有植入式广告、没有来电

贺喜，也成为网友最多的“吐槽”内容之一，也

有网友给央视算了笔账，春晚零广告，央视损

失了 6.5亿元。

哈文：明年不想再做了

在做客央视新闻频道《面对面》栏目时。 主

持人问哈文：“今后你还想当春晚总导演吗？ ”

哈文：“你要我说真话还是假话？ ”主持人：“真

话！ ”哈文：“我不想再做了，因为我付出了很

多，我想很好地生活，我是去年 5 月领的任务，

10月前，每周还能休息一天。10月后，几乎就没

有星期休息了，忙半年啦！ 实在太辛苦了！ ”

（本报综合）

哈文春晚改革

改得有点“砸”

不管你喜不喜欢今年的春晚， 有一

点我相信你不太会否认： 那就是当你看

春晚时，你发现广告没了，拜年没了，主

持人换了，相声少了，民歌少了，部队的

节目没了……无论如何， 今年的春晚是

一场变革。

哈文在改革。

可当她不讲政治、不讲关系、大胆混

搭地改革时，恰是悲剧的开幕。 她强势、

单位有钱、领导支持……貌似很成功。 然

而，一个改革者拥有的全部成功的理由，

正是随时可能导致其失败的炸弹。

有成绩的都被喷死， 何况没搞出个

一二三的。

今年的春晚， 就是那个没搞出个一

二三的。 虽然有变化，但是又没有变得让

人耳目一新。 于是可以想见的是，之前观

望的各色人等不会放过这个“痛打落水

狗”的机会；于是可以想见的是，你马上

可以在网上看到很多不分真假的喷春晚

的言论；于是可以想见的是，明年的春晚

导演，大概不会是哈文；于是可以想见的

是，明年的春晚，大概又会假唱、广告、报

时…… （胡波）

辣评

赵本山漫画像

哈文

@

@

@

哈文说小品没市场了， 您怎么看？

您对语言类节目复兴有何看法和建议？

欢 迎 登 录 本 报 官 方 微 博 http://t.qq.

com/qihechenbao发表高见。
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